

“En Cali no está permitido el consumo de carne de animales silvestres”: Dagma

El Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente (Dagma) recordó a la ciudadanía caleña que el tráfico ilegal y la comercialización de fauna silvestre están prohibidos y penalizados en el país.



La Red Zoocial

19 de mayo de 2024 - 01:48 p. m.



Guardar

0



(Imagen de referencia) / Las especies silvestres, como el guatín, no deben ser extraídas ilegalmente de su hogar.

Foto: Zoológico de Cali

En los últimos días, los habitantes del barrio Ciudad Jardín, ubicado al sur de Cali, Valle del Cauca, **denunciaron que un grupo de jóvenes, al parecer, atacó a un guatín, causándole graves heridas y su posterior fallecimiento.**

Vínculos relacionados

- [Robo de mascotas: ¿por qué son efectivos?](#)
- [¿Cómo saber si su perro lo está protegiendo?](#)
- [¿Cuáles son las implicaciones de tener una mascota no convencional en casa?](#)

Ante esto, el **Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente (Dagma)** indicó, en un [comunicado de prensa](#), que se están realizando, junto a funcionarios de la Policía Ambiental, las respectivas investigaciones **para dar con los responsables del presunto maltrato al pequeño animal silvestre.**

“Todo lo que sea agresión, comercialización, ataque y caza furtiva a especies silvestres está penado. Nosotros somos drásticos en el tema del cumplimiento de la ley y **las especies silvestres no se tocan, no se comercializan, ni se agreden y mucho menos se matan**”, afirmó Mauricio Mira Pontón, director del Dagma.

No obstante, este caso del guatín no sería el primero que se registra en la región. Las autoridades ambientales también identificaron el transporte ilegal de ardillas hacia Cali, **que luego son sacrificadas para su posterior consumo.** Asimismo, es frecuente **la incautación de cangrejos**, especialmente en el oriente de la capital vallecaucana.

“Con las personas que identifiquemos en estas prácticas vamos a ejercer medidas sancionatorias”, agregó Mira Pontón.

Newsletters Cada 15 días

La Red Zoocial

¿Quieres estar al día y conocer las últimas noticias sobre el mundo animal?

Inscríbete

Al inscribirte, aceptas nuestros **T y C** y nuestra **Política de privacidad**.

Por esta razón, **la autoridad ambiental hizo un llamado de atención a la ciudadanía para evitar el consumo de carne de animales silvestres, aclarando que es una práctica tipificada en la ley y prohibida en la capital vallecaucana.**

“Nosotros tenemos que convivir con el ecosistema, máxime ahora con el tema de la **COP16**. Debemos entender que somos una especie que está dentro de un montón de especies de fauna y de flora y necesitamos mantener el equilibrio como civilización. En ese sentido, la autoridad ambiental está para hacer ejercer la ley”, finalizó por decir Mira Pontón.

Recuerde: usted puede denunciar estos casos llamando al **3165166419** (Línea de Atención Ambiental).

Datos del guatín

El **guatín** (*Dasyprocta punctata* - Guatín de Cola Roja) es un mamífero nativo de América del Sur que se encuentra ampliamente distribuido en diversas regiones, incluyendo áreas boscosas y zonas rurales de Colombia. De acuerdo con el **Dagma**, en Cali **se puede encontrar en hábitats cercanos a ríos y cuerpos de agua, donde encuentran refugio y alimento.**

“Esta especie de roedor, de tamaño mediano, puede medir aproximadamente de 40 a 60 centímetros de longitud. **Su pelaje es corto, denso y generalmente de tonalidades marrones y rojizas, lo que le brinda una apariencia distintiva**”, indican los expertos de fauna silvestre del Dagma.

El guatín es un animal principalmente nocturno y solitario, aunque durante la temporada de reproducción pueden formar parejas estables. **Son excelentes corredores v saltadores**. desplazándose con agilidad en su hábitat natural.



DAGMA

hace 10 meses aproximadamente



El Guatín es conocido por ser un experto en la dispersión de semillas. A medida que se alimenta de frutas y nueces, acumula una gran cantidad de semillas en sus mejillas. Luego, se desplaza por su hábitat y, al olvidar algunas de las semillas que lleva almacenadas, contribuye a la propagación y germinación de diversas especies vegetales en el bosque. Es un pequeño jardinero que desempeña un papel importante en el equilibrio y la regeneración del ecosistema.

Conoce más sobre esta fascinante especie aquí:

<https://www.cali.gov.co/.../guatin-el-pequeno-sembrador-de-b.../>

92

5

56



Gracias por consultar nuestro contenido y confiar en el periodismo de El Espectador. **Prueba este plan de información.**

Recomendado

Plan Básico

Suscripción digital por un mes

\$10.500 COP

Suscríbete

Acceso permanente a elespectador.com, eventos y contenidos exclusivos, newsletters, podcasts y descuentos en libros